

Granada Hoy



NOTICIAS

[Portada](#)
[En Portada](#)
[Opinión](#)
[Ciudad](#)
[Provincia](#)
[Deportes](#)
[Toros](#)
[Cultura](#)
[Espectáculos](#)
[Andalucía](#)
[Nacional](#)
[Internacional](#)
[Economía](#)
[Sociedad](#)
[Motor](#)
[Internet](#)



AGENDA

[Clasificados](#)
[Coches usados](#)
[Cartelera](#)
[Misas y cultos](#)
[Horóscopo](#)
[Tiempo](#)
[Sorteos](#)
[Farmacias](#)
[Transportes](#)
[Efemérides](#)
[Obituario](#)
[Pasatiempos](#)
[Programación](#)



SERVICIOS

[Suscripción](#)
[Hemeroteca](#)
[Ofertas de ADSL](#)
[Contactar](#)
[Publicidad](#)
[Quiénes somos](#)

Actualización | domingo, 19 de junio de 2005, 06:10

GRANADA

[unión europea los fondos comunitarios y su repercusión en desarrollo económico de la provincia](#)

20 años de UE en Granada

La provincia ha financiado con los fondos de los programas europeos 1994-1999 y 2000-2006 la inmensa mayoría de sus grandes actuaciones



mrw fotografía aérea

AUTOVÍA DEL MEDITERRÁNEO. Viaducto recién terminado en uno de los tramos de la A-7 a su paso por Almuñécar.

ESTHER ONTIVEROS

@ Envíe esta noticia a un amigo

GRANADA. Veinte años después de la integración de España en la Unión Europea, Granada ha reducido su tasa de paro del 30,2 por ciento al 13,72 del último trimestre y la tasa de crecimiento económico –la evolución del Producto Interior Bruto (PIB) de la provincia– se ha incrementado en un 76 por ciento desde 1986. ¿Desarrollo endógeno o inyección millonaria de Europa? Sea como fuere, lo cierto es que Granada, como región Objetivo 1, ha ejecutado inversiones millonarias en todo tipo de actuaciones con cargo a los fondos europeos. Tanto es así, que hoy día resulta difícil encontrar un proyecto de enjundia en la provincia sin financiación de la UE.

El primer periodo de inversiones programado por la UE, de 1994 a 1999, dejó en Granada 1.615 actuaciones en materia de apoyo al tejido empresarial, que generaron una inversión de 363 millones de euros e indujeron a la creación de 3.839 empleos. A las inversiones de la UE hay que atribuir el saneamiento, abastecimiento y depuración del agua en la Costa Tropical, con la construcción de las estaciones de depuración de aguas residuales (EDAR) de La Herradura y Castell de Ferro, y Trevélez, además de la planta potabilizadora de Chauchina, la mejora del abastecimiento de Monachil y Dílar, y de la comarca de la Contraviesa. En Granada y Motril, con fondos de la UE se han sellado los vertederos.

Pero las partidas más importantes se han librado en infraestructuras. Aunque es difícil delimitar la cuantía de las inversiones en carreteras en Granada –la mayoría de ellas corresponden a actuaciones repartidas por diversas comarcas y provincias– los populares fondos Feder (Fondo Europeo de Desarrollo Regional) financiaron la construcción de comarcales, como la CC 330 de Cúllar Baza a Puebla de Don Fadrique, nacionales, como la A 348 de Lanjarón a Almería por Ugíjar, y autonómicas, como la A 92 de Sevilla a Almería por Granada, según los datos facilitados por la Dirección General de Fondos Europeos de la Consejería de Economía y Hacienda. Como región incluida entre las consideradas Objetivo I, Granada ha obtenido financiación para la construcción de la autovía A 92 Sur, de Guadix a Almería, en el tramo de Huéneja y la intersección con N 340; la autovía del Mediterráneo CN 340, en el tramo Nerja-Almuñécar y en el de Albuñol-Adra.

La infraestructura gasista de la que hoy dispone la provincia se ha levantado con financiación europea. El gaseoducto de 175,5 kilómetros que atraviesa Córdoba, Jaén y Granada, y la red de distribución de gas de la provincia granadina corrió por cuenta de fondos Feder programados para el periodo 1994-99. Y aunque todas las inversiones resulten insuficientes, el plan de mejora de la distribución eléctrica en Andalucía (Medea), que ha reforzado el número de subestaciones, líneas de media y alta tensión, y centros de transferencia ha inducido una inversión superior a 150 millones de euros.

Sin fondos de la UE tampoco habría sido posible la proyección del [Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud](#), que en la actualidad es ya una realidad visible. Su mismo planteamiento nació fruto de la coyuntura europea, en la que se daba prioridad a las inversiones para proyectos encuadrados en el ámbito de la biotecnología. El Centro Europeo de Empresas de Innovación, el primer edificio que arrancó su actividad en el PTS, ha sido financiado con fondos Feder.

Otra de las líneas de actuación prioritarias para la Unión Europea ha sido la conservación del patrimonio, algo que Granada ha aprovechado para rehabilitar el Carmen de los Mártires; la casa, jardines y cuadras de Zayas en Nigüelas; Tercia de Moreda en Morelábor; la casa consistorial de Benamaurel; y las fuentes de lavadero de Bubión; Capileira, Pampaneira, Pórtugos y Trevélez.

Con cargo a fondos europeos en materia de educación se construyó el edificio

19 de Junio de 2005**Universidad de Granada****Granada Hoy**

de la Escuela Universitaria de Trabajo Social, se adaptó el edificio del Hospital Militar para la Escuela Técnica Superior de Arquitectura, se reformó el Colegio Universitario Máximo de Cartuja, se adecuó el Palacio de las Niñas Nobles para la Universidad Euroárabe, y se construyeron los aularios para las facultades de Filosofía y Letras, Ciencias y Ciencias de la Salud, además de la ampliación de la facultad de Ciencias Empresariales.

La red sanitaria tampoco se ha quedado al margen de esta inyección de millones. Las reformas en los hospitales Virgen de las Nieves y Clínico también se han ejecutado con fondos europeos. Pero todas estas inversiones se quedan muy cortas al considerar las cientos de actuaciones que se han llevado a cabo para todo el ámbito regional. Para el conjunto de Andalucía se ha financiado la implantación de la tarjeta sanitaria o la instalación de banda ancha en los pueblos más recónditos de la Alpujarra, se ha informatizado la atención primaria y la conexión telemática de los centros a la red pública de hospitales, se ha promovido la energía solar hasta lograr reducir 13.587 toneladas de emisiones contaminantes.

El periodo 2000-2006, en el que aún permanecen en fase de ejecución cientos de actuaciones, se enmarcan las modernización del Polígono Juncaril, el abastecimiento de la Costa Tropical, la biblioteca de la facultad de Psicología, la intervención en las márgenes del río Genil, la rehabilitación del Palacio del Conde Sastago en Órgiva, la variante de Lanjarón, ...

Ahora que los 25 negocian el siguiente programa 2007-2013 y se tambalean los pilares de la unión monetaria, Granada debe cruzar los dedos ante lo que podría estar en juego: una nueva lluvia de millones para nuevos proyectos.



© Editorial Granadina de Publicaciones, S.L.
Avda. de la Constitución, 42.
Granada
Tlfno: 958 809500/ Fax: 958 809511